



Les instances du football sarthois : Guide pratique !

En bref...

• solidarité !

L'UNAF 72, par le biais d'Arnaud Herdt-Traoré, récupère vos anciens maillots pour nos collègues arbitres maliens. Pensez-y !

• Tournoi Futsal

L'UNAF 72 et sa commission jeune se rendront dans l'Eure et Loir le 19 décembre pour un tournoi de Futsal. Si vous voulez venir taper dans la balle, contactez-nous !

• Le loto arrive...

Le loto de l'UNAF 72, programmé le 16 janvier à Mulsanne, se prépare petit à petit. Des lots, comme un chèque séjour de 300 euros sont annoncés !

Il se révèle parfois peu aisé de se repérer parmi toutes les organisations du football sarthois. Afin de vous aider dans la différenciation des instances footballistiques de notre district et afin « de rendre à César ce qui appartient à César », nous avons concocté pour vous ce petit guide.

Le district de la Sarthe de Football organise et gère les compétitions du ressort du département de la Sarthe. Le district est constitué de nombreuses commissions afin de s'assurer du bon déroulement de ces compétitions. LA CDA en fait notamment partie.

La CDA, la commission départementale d'arbitrage, forme, désigne et gère les arbitres dans le département de la Sarthe. Elle fait donc partie du district de la Sarthe et est responsable des

arbitres sarthois. À ce titre, sa mission est importante.

L'U.N.A.F. 72, l'union nationale des arbitres de football, est une association indépendante de ces instances. C'est une section départementale de l'UNAF, qui est présente dans tous les districts de football.

L'UNAF 72 est présente notamment pour soutenir les arbitres en cas d'agression sur un terrain, pour les assister si une demande est faite auprès des instances telles que les commissions de discipline ou la CDA, pour les soutenir dans les moments difficiles et pour les rassembler lors de manifestations sportives ou autres (comme le loto, le challenge Tricot Labbé ou les tournois de futsal).

De ce fait, afin de pouvoir vous aider et représenter les

arbitres au sein des différentes commissions, des membres de l'UNAF siègent au sein de commissions. Cela ne remet nullement en cause la neutralité que l'UNAF a vis-à-vis du district de la Sarthe et de sa CDA.

Le bureau de l'U.N.A.F. 72 se tient à votre disposition tout au long de la saison pour tout souci que vous pourriez rencontrer. En cas de problème sur les terrains, nous sommes là pour vous.

Pour nous contacter :

Notre adresse mail : unaf72@yahoo.fr

Notre président : **Stéphane Marandeu**
06 66 30 08 98

CARTON ROUGE!



Les actes d'incivilités se multiplient en ce début de saison... Stany Chartain a été insulté lors du match de Gambardella Le Mans SOM - Les Glonnières par l'arbitre assistant du club visiteur. Il a même été touché par un supporter.

Vigilance, avant que l'irréparable arrive !



Félicitation à tous nos arbitres sarthois qui ont été désignés lors du dernier tour de coupe de France. La palme revient à Charles Rivenez, qui a été désigné en tant qu'assistant sur le match Concarneau - Nantes. Le match a même été télévisé sur France 3 Ouest. Et il vient d'être désigné pour le 8^{ème} tour !

Nos félicitations !

ZOOM sur... Charles Rivenez

Chaque mois, nous allons à la rencontre d'un arbitre du département. Rencontre avec notre candidat fédéral assistant.



Charles, comment es-tu venu à l'arbitrage ?

J'avais à peine 15 ans et des problèmes de croissance m'ont éloigné des terrains. Pour m'occuper, j'allais aider l'entraîneur des débutants et je les arbitrais le samedi. Un jour, Gérard Loison, président de mon club, m'a proposé de devenir arbitre. Voilà comment cela a commencé, en avril 1998.

Comment as-tu gravi les échelons de l'arbitrage ?

J'ai eu l'avantage d'être toujours bien entouré au sein de mon club. Au début, j'ai été accompagné par un dirigeant à tous mes matchs. À la fin de ma première saison, j'ai passé le concours de jeune arbitre de Ligue. Ensuite, après deux ans de régional, je suis devenu candidat pour être Jeune Arbitre de la Fédération.

J'ai été JAF pendant 3 ans. Ce fut vraiment d'excellents souvenirs. Après les années JAF, je suis devenu arbitre de DH, pendant 3 ans, avant de devenir arbitre assistant spécifique.

Justement, tu as fait le choix de devenir arbitre assistant spécifique. Qu'est-ce qui a motivé ta décision ?

Cela fait déjà bien longtemps que j'hésitais à me lancer. Après une période difficile et plusieurs matchs

pas évidents, j'ai d'abord envisagé d'arrêter l'arbitrage. Je me suis dit que cela n'était pas possible et j'ai tenté la filière spécifique d'assistant. Me voilà candidat arbitre assistant Fédéral, avec une super saison en cours.

Tu as arbitré Concarneau-Nantes devant les caméras de France 3. Tu peux nous raconter ?

Nous sommes arrivés la veille du match à Quimper, pour arriver le lendemain à Concarneau, 3 heures avant le coup d'envoi. L'entrée sur le terrain devant 4000 personnes était assez impressionnante, une grande première pour moi. Lorsque Concarneau a marqué, l'ambiance était exceptionnelle, à vous donner la chair de poule. A propos des caméras, on y pense naturellement un peu au départ, surtout que l'on doit rentrer sur le terrain au feu vert de France 3, mais on y fait

abstraction ensuite.

Quel conseil aurais-tu à donner aux nouveaux arbitres ?

L'arbitrage est une passion où nous avons tous des hauts et des bas. Il est important d'être entouré pour se sentir soutenu en cas de difficultés. C'est là que l'UNAF 72, par le biais de ses moments de convivialité, intervient. Il y a également les entraînements entre arbitres, comme à la Californie, au Mans, le mercredi soir. Enfin, n'hésitez surtout pas à vous intégrer à votre club. Dans mon cas, ils ont vraiment été d'un grand soutien dans les moments difficiles, tout comme l'UNAF72.

Nous remercions Charles pour sa disponibilité, et nous lui souhaitons bonne chance pour la suite.